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会    議    録 
会議の名称 第 10回東和地域開校準備委員会 

開催日時 

 

 

令和６年８月 29日（木） 

午後７時 00分 開会 

午後８時 30分 閉会 

開催場所 東和総合支所 ３階大会議室 

委員出席者 

千 葉 真 由  委員 米谷小学校ＰＴＡ会長 

及 川 朋 喜  委員 錦織小学校ＰＴＡ副会長 

須 藤 裕 子  委員 米川小学校ＰＴＡ会長 

阿 部 宏 祐  委員 東和中学校ＰＴＡ会長 

小 口 信 行  委員 米谷小学校学校運営協議会委員 

鈴 木 和 美  委員長 錦織小学校学校運営協議会長 

熊 谷 久 夫  副委員長 東和中学校学校運営協議会長 

秋 葉 茂 雄  委員 米谷地域づくり推進協議会長 

猪 股 勇 亀  委員 錦織地域振興会長 

及 川 洋 之  委員 米谷こども園保護者会会長 

若 生 利 幸  委員 米谷小学校長 

高 須 由 美  委員 錦織小学校長 

石 井 大 志  委員代理 米川小学校教頭 

佐々木 貴 子  委員 東和中学校長 

事務局出席者 

安 部 保 男 学校再編推進室長 

佐 藤 美 紀 学校再編推進室長補佐兼学校再編推進係長 

西 條 貴 伸 学校再編推進室主事 

及 川 佑 衣 学校再編推進室主事 

欠席者 

畠 山 光 雄  委員 米川小学校学校運営協議会委員 

千 葉 幸 弘  委員 米川地域振興会長 

芳 賀 はる奈  委員 錦織こども園父母の会会員 

下 地 邦 仁  委員 米川聖マリア保育園父母の会会長 

傍聴者 ０人 

議事 

(1) 前回会議からの確認事項について 

(2) （仮称）東和小学校の校旗について 

(3) 専門部会等の報告事項について 

(4) その他 

 

 

 

 

 

 

議事１ 

 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

副委員長 

 

 

 

事務局 

 

 

 

開会 午後７時 00分 

 

第 10回東和地域開校準備委員会を開会する。議長は、委員長の到着が

遅れているため、到着するまで副委員長にお願いする。 

 

議事に入る。本日の会議録については、委員長と副委員長が署名し、公

開することとする。議事１「前回会議からの確認事項について」、事務局

に説明を求める。 

 

（資料、登校坂調査の映像に基づき説明） 

  

委員長が到着したので、質問等の確認から進行を委員長にお願いする。 
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委員長 

 

委員 

 

 

 

 

事務局 

 

 

委員 

 

事務局 

 

 

委員 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

委員 

 

 

委員 

 

 

 

事務局 

 

 

委員 

 

事務局 

 

 

 

 

 

委員 

 

 

説明のあった内容について、質問等はあるか。 

 

 通学時の登校坂の見守りのボランティアについて、３名くらいとのこと

だが、年間を通して行うには、入れ替えしないとできないため、３倍くら

いの人員が必要である。交代要員を確保した上で行っていただくようよろ

しくお願いしたい。 

 

 説明不足であったが、３名と説明したのは、登校坂の上と真ん中と下に

最低３名が必要ということである。交代要員を含めて準備していきたい。 

 

家庭の事情により、小学生を車で送迎したい場合はどうなるのか。 

 

原則スクールバスであるが、事情がある児童については、学校に届出や

連絡をし、許可を取り把握した上で登校坂の上まで送迎していただく。 

 

寝坊等でスクールバスに間に合わなかった児童が数名、数十名の単位で

発生しても、毎日でも学校に連絡しなければならないのか。現在、スクー

ルバスに乗車しない場合でも、学校には連絡していない。電話応対する職

員の負担も大きいのでは。 

 

 原則スクールバスでの登下校を想定しており、小学生は登校坂の上まで

送迎することにしているため、現時点で市教育委員会としては、事情があ

る場合は、学校へ連絡いただきたいと考えている。開校後については、学

校の先生方の判断でどのような取り決めを行うかは、学校に委ねていきた

い。 

 

欠席の連絡は、電子アプリを使用し、即時確認できるシステムを準備し

ていきたいと考えている。 

 

バスに乗車しない連絡もそのアプリで行うのか。雨の日等、中学生に兄

弟がいて、中学生の兄弟と一緒に自家用車で急遽送迎する場合は、多いと

思う。 

 

中学生の兄弟を自家用車で送迎している児童は、スクールバスには乗ら

なくても良いのか。 

 

基本は乗車するが、状況によりバスに乗車する・乗車しないがある。 

 

学校へ連絡いただきたい理由は、スクールバスの業者が何名乗るか確認

するためである。乗車予定の児童が乗車していない場合、どこまで待って

いるのかどうか、確認していく必要があるが、開校前の時点では、学校に

連絡いただきたいと考えている。開校後または開校前の時点でも学校での

専門部会内にて取り決めをしていただければと思う。 

 

 小学生と中学生の兄弟を自家用車で送迎した場合、下の駐車スペースで

中学生を降ろして、小学生は上まで送るということか。朝の忙しい時間帯

に保護者が大変になるのでは。バスの時間が早いため、時間ギリギリで間
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委員 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

委員 

 

 

 

事務局 

 

委員 

 

 

 

 

 

委員 

 

 

委員 

 

事務局 

 

 

 

 

委員 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

委員 

に合わなくて自家用車で送迎することになることも多いため、その状況で

連絡するのか。電子アプリに遅刻や早退、送迎する項目を入れたとしても

保護者が入力できるのか、そこを保護者は心配している。 

 

学校として電子アプリには、欠席か午前中通院くらいを想定している。 

 

忙しい朝の時間帯に登校坂の上が混雑するのであれば中学生の兄弟が

いる小学生は下で降ろしても良いのか。それがダメと言われると厳しい家

庭も多いのでは。 

 

開校に向けて、学校側と話し合って取り決めていきたい。原則小学生は

スクールバスで登下校する上で、欠席や通院以外で乗車できない、遅れる

場合、中学生の兄弟を自家用車で送迎する場合の取り扱いについては、開

校前までには伝えたいため、時間をいただきたい。 

 

保護者は登校坂を上って下りる時間ももったいないと思う。中学生が登

校している中、車２台のすれ違いは難しいため、上で待機すること等も心

配している。 

 

想定外の部分は、開校前までに学校側と話し合って決めていきたい。 

 

バスの運転手も責任がある。時間は決まっているが、児童が来ない。 

来るのか来ないのかもわからない中で出発しなければ次に影響してしま

う。自分の責任になるため、ある程度一定のルールは守ってもらい、決め

ないと無理だと思う。学校側は大変だとは思うが、ルールは決めた方が良

いと思う。 

 

委員の皆様の意見としては、中学生の兄弟がいる小学生は、登校坂を下

から上っても構わないのか。 

 

登校坂の上にしか降ろしてはいけないと制約をつけられるのは厳しい。 

 

登校坂の上まで送る時間ももったいない、すれ違う車が多くなることも

危険だという意見がある中で、参考までに保護者の意見としては、中学生

の兄弟がいる小学生は、登校坂の下に降ろして小学生を見守りながら兄弟

で上っていく方が良いのか。 

 

どちらかに決めるのではなく選択できるようにしてほしい。選択肢がな

いと各家庭の事情で兄弟がいる場合は良くて、いない場合はだめというの

もどうなのか。 

 

小学生は、原則スクールバスで、登下校を行うという今時点で考えてい

るルールを説明したが、そのような保護者の意見が多いのであれば、逆に

全員小学生を登校坂の下で降ろして上ることになっても問題はないのか

をもう一度確認したい。 

 

それは違うと思う。スクールバスで登校坂の上まで送らないと下が混ん
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事務局 

 

 

委員 

 

 

 

委員 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

委員 

 

 

 

 

 

 

委員 

 

 

 

 

 

でしまう。送迎の車が道路にあふれてしまう。 

 

調査では混雑するような状況ではなかったが、保護者の方々がそのよう

な都合を加味してほしい場合に登校坂の下で全員降ろして上に上る考え

でも保護者の方々は問題ないのか。原点に戻るようになるが、今子供たち

が運動不足とも言われているため、中学生と一緒に上る考えでも問題ない

のかもう一度お話いただきたい。 

 

それも選択肢の一つとして考えてもらうようにすると良い。いただいた

意見をまとめて最良の意見を整理すると良い。 

 

これまで小学生はスクールバスで登校坂の上まで送るというお話で進

めてきており、そのような質問はこれまでなかった。 

 

今までなかったのか。ゼロではないと思う。 

 

委員会の中ではなかった。多くの方が学校に連絡しなければならないの

か、上まで送らなければならないのかの意見はなかった。 

 

今まで登校坂の安全性や下の駐車スペースについては話してきたが、中

学生に兄弟がいる場合はどうするのかといった深い話は出たことはなか

った。 

 

下校時は祖父母がお迎えの場合もあるため、小学生は登校坂の上で中学

生は下の駐車スペースでのお迎えだと面倒なのではないか。登校時だけで

なく下校時も考えて決めなければ保護者が大変である。臨機応変に対応で

きるルールを決めてもらえると一番良いのでは。 

 

乗車しない児童がどの位いるのか把握できていないため、伺った貴重な

意見を踏まえて、学校側と臨機応変な対応をどこまで認めていけるのか、

中学校の意見も含め、お話を聞きながら決めていきたい。この場で即答は

出来ないが、開校前までに説明できるようにしていきたいため、お待ちい

ただきたい。他にも意見があればこの場で伺いたい。 

 

一番危険度的に高いのは、登校坂で車同士がすれ違うことだと思う。ス

クールバスの児童は上まで送ったとしても、車で送迎される児童は、下で

降ろしても良いのかなと私は思う。学年によって、１年生は心配かなとも

思うが、保護者の判断で上まで送っても良いし、下で降ろしても良いと思

う。スクールバス以外の登校坂を通る送迎の車を極力減らした方が安全面

では良いのかなと思う。 

  

もう一つ、考慮していただきたいことがある。冬の様子を確認した上で

ルールを決めていただきたい。これから冬の時期に入り、登校の様子や保

護者の送迎の状況が見えてくる。結構送迎の車が並ぶ状況になる。また、

雪が降ると滑りやすくなる。そのあたりを考えた上でルールを決めて、安

全に配慮していただきたい。 
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委員長 

 

委員 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

委員 

 

 

事務局 

 

 

 

委員長 

 

委員 

 

委員長 

皆様の意見をもとに学校側と決めていきたい。 

 

これから９月になり、登校坂やスクールバス、行事等、専門部会で細か

なことが決まると思うが、ここで共有していることであって、保護者の皆

様へいつ伝えるのか、伝え方についてすごく大事だと思うのでお聞きした

い。小学生は２月、中学生は 11月に一日入学があるため、今から決まっ

ていくことをどの段階で保護者に伝えるのかが大事かなと思うので、いつ

頃どのように伝えるのかを教えていただきたい。 

 

委員会で決まったことは、委員会終了後に学校再編だよりにて伝えてい

る。委員の皆様は、各団体の代表者として参加しており、代表として各団

体内のいろいろな場で報告いただきたいとお願いしてきている。東和地域

だけではなく、南方・米山・津山地域についても、同様としているので、

ご理解いただきたい。 

 

他に質問はあるか。 

 

（なし） 

 

では次に、議事２「（仮称）東和小学校の校旗について」、事務局に説明

を求める。 

 

（資料に基づき説明） 

 

説明のあった内容について質問等はあるか。 

 

業者が決定し、これから調整していくと思うが、いつ頃納品予定なのか。 

 

納期は、来年２月末となる。業者が決定したばかりのため、これから生

地の色を選定するための規定色のカタログ等を提案いただいた上で、各小

学校を通してＰＴＡや子供たちへ声をかけていただき、意見を聞きながら

決めていきたいと考えている。３小学校と中学校の校旗を参考に統合校の

色は何色が良いか意見を伺い、来年２月末までには新しい校旗が完成する

予定である。 

 

各団体の代表が出席しているため、校旗は年内に意見がまとまり、いつ

完成する等がわかれば伝えられると思い伺った。 

 

業者が決定したばかりのため、今契約事務を行っている。これからカタ

ログ等の提案を受けて、期日を決めて学校へお願いしていくため、協力を

お願いしたい。 

 

他に質問はあるか。 

 

（なし） 

 

それでは、校旗については、３小学校と相談の上、デザインを決定し進
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説明員 

 

 

委員 

 

事務局 

 

めることとしてよろしいか。 

 

（異議なし） 

 

次に、議事３「専門部会等の報告事項について」、教育課程部会から報

告があったので、担当の米川小学校に説明を求める。 

 

（資料に基づき説明） 

 

説明のあった内容について質問等はあるか。 

 

８月 26日に配布予定と記載しているスクールバスのアンケートについ

ては、現在最終調整中である。 

 

小学校と中学校では授業時間が異なるため、チャイムはどうなるのか。 

 

現在米谷小学校では、ノーチャイムを実施し、朝も昼も鳴っていない。 

 

他に質問はあるか。 

 

（なし） 

 

次に、「その他」について、委員から何かあるか。 

 

 学校運営部会の資料として、本日別紙で資料を配布した。運動着につい

て、説明する。現物も用意したので、ご覧いただきたい。保護者には参観

日等を通じてご覧いただいており、ホームページでも紹介している。本日

は運動着へ校章をプリントするかどうか協議いただきたい。また、プリン

トする場合は資料の緑・青・白の中から選んでいただきたい。プリントし

た場合は、乾燥機にかけるとはがれてしまうため、乾燥機にかけない取扱

いとなるが、熱でプリントするため、いずれにしても消えてしまうかもし

れない。さらに価格が高くなるため、３小学校では不要なのではないかと

意見が出ているが、委員の皆様の意見を伺いたい。 

 

運動着に校章をプリントするかどうかについて、プリントすると価格が

高くなるということだが、いかがか。 

 

 資料には東和の文字が入っているが、ここに校章をプリントするか東和

の文字にするかということか。 

 

 資料は見本のため、東和の文字を入れているが、実際には入らない。校

章をプリントするか何も入れないかとなる。 

 

開校した津山小学校の運動着には入っているのか。 

  

手持ち資料にないため、確認できない。 

 



- 7 - 

 

委員長 

 

委員 

 

委員 

 

 

委員 

 

説明員 

 

委員 

 

委員長 

 

委員 

 

説明員 

 

 

委員 

 

 

 

説明員 

 

 

委員長 

 

委員 

 

 

 

 

 

 

 

委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員 

 保護者の方はいかがか。 

 

今米川小学校の運動着にはプリントされていないため、なくても良い。 

 

 個人的にはなくても良い。プリントしても取れやすく、そこにお金をか

けてもと思う。 

 

 小学校だと買い換えることを考えると価格を抑えた方が良いのでは。 

 

 プリントしない方が安い。 

 

プリントしなくても良い。 

 

それでは、運動着には校章をプリントしない方向でよろしいか。 

 

ここで決めるのはいかがか。 

 

先に進まなくなってしまうため、３小学校ではプリントしない方向で申

込予定であったが、最終的にこの委員会でも参考意見を伺いたかった。 

 

今回は納期の関係もあるため、なくて良いと思う。将来的にプリントし

た方が良いとなれば翌年度以降に検討してほしい。納期のことも考えると

今回プリントがなくても保護者からは理解を得られる。 

 

希望する在校生は、11 月１日から 11 月 24 日までの間に注文いただく

予定である。よろしくお願いしたい。 

 

他に質問はあるか。 

 

専門部会の資料３の４ページにある⑤その他の行事について、「学年Ｐ

ＴＡ行事は実施しなくても良いのではないか」と記載されているが、コロ

ナにより学校行事がいろいろなくなり、今年度コロナ禍が明けても復活し

ない行事もある。コロナに便乗して行事がなくなっているように感じてお

り、保護者の間で寂しい部分もあるとの意見がある。学校と子供と親と一

緒に取り組める行事として、学年ＰＴＡ行事を楽しみにしている保護者も

多いのではないかと思った。 

 

小学校と中学校で体育館を使用するにあたり、一日６時間で週 30時間

の授業のうち、体育だと１週間に小学生中学生ともに３時間ずつ授業す

る。中学校は４クラスで 12時間、小学生は６クラスで 18時間、単純に考

えると月曜日の１時間目から金曜日の６時間目までずっと体育の授業が

行われることになる。３つの小学校で学年ＰＴＡの持ち方が異なるため、

これから詰めていく必要があるが、小学生と中学生がいるところでの会場

面や駐車場等いろいろな問題を３小学校と中学校とですり合わせをしな

がら考えていこうと思っている。 

 

１年生の体育の授業を、月曜日の朝の時間や昼食後すぐの時間に、割り
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委員 

 

委員 

 

委員 

 

 

 

 

 

 

委員 

 

委員 

 

 

 

 

 

 

委員長 

 

委員 

 

 

委員 

 

委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員 

 

 

 

 

委員 

 

振ることは難しい。それを考慮するともっとタイトな感じで今教育課程を

考えている。 

 

中学校の施設である武道館は使用できないのか。 

 

使用はできるが、体育ができるかと聞かれると回答が難しい。 

 

小学校は１時間目が朝会や委員会主催の集会となるが、中学校は学年集

会等で使うことが多い。場所的な問題だけで話しているが、学年ＰＴＡ行

事について、今の意見また保護者から意見を出し合っていただく場面があ

り、今までは各校の意見を聞いて調整していたが、今度は３校のお話を聞

いた上で「実施しなくても良い」ではなくて、「実施しなくても良いので

はないか」といろいろ場面を想定しながら話を進めている。 

 

まだどちらというのは決まっていないということか。 

 

ＰＴＡについては、錦織小学校が担当となっており、９月から 10月に、

３小学校のＰＴＡの代表者３名程度ずつ集まり、中学校と相談しながら新

しい学校の規約や役員の決め方・選出、来年度の行事について、話し合っ

ていく予定である。給食試食会のような体育館を使用しない形にする等、

別の方法もあるため、ＰＴＡの方々と協議して決めなければならない。た

だこのような事情があることは理解いただきたい。 

 

他に質問はあるか。 

 

引渡し訓練は、絶対に行わなければならないのか。学校側で決めている

のか。 

 

学校保健安全法に従って行っている。 

 

震災前から行っているのか。震災後に行っているイメージであった。今

東和中学校で引渡し訓練を行っており、登校坂の影響もあり非常に混むと

思われる。小学校と同日に行うと思うが、明らかに大変になる。実際に行

った方が良いと思うが、体育館前で引き渡すとして、同日に今でもお迎え

で 30分も待つような状況で、登校坂の下から一台ずつ上に誘導してまた

一台ずつ下へ誘導してとなると大変だと感じる。緊急時は必ず子供たちを

体育館前で引き渡す等書面で済む話であればそれで良いのでは。訓練を行

うとしても検討いただきたい。東和中学校の引渡し訓練の現状と調整いた

だき、スムーズな引き渡しができるようお願いしたい。 

 

引渡し訓練について、９月に３小学校と中学校の防災主任が集まり、協

議する予定である。今のような体育館前での引き渡しは厳しいと思ってい

る。駐車場は自転車置き場側になるが、小学生と中学生の兄弟は一緒に待

っている体制でどこにロータリーをもってくるのか相談する予定である。 

 

間違いなく車の台数が増える。登校坂の行き来でも時間がかかり、さら

に煩わしくなるので、検討いただければと思う。 
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委員 
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委員 

 

 

委員 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

委員長 

 

委員 

 

委員長 

 

事務局 

 

万が一のことを考えるともっと大変なことになるため、訓練は行う方向

で考えており、９月に実施する方法を相談したいと思う。保護者の方には、

今のように開始は必ず何分以降といった制約が多く、下で待つ時間がない

ような形で考えたい。 

 

よろしくお願いする。 

 

他に質問はあるか。 

 

放課後児童クラブについて、室内でしか遊べないと聞いているが、保護

者から外で遊ぶようにならないかと多くの意見がある。小学生の運動不足

も考え、砂利のところを整備して外で遊べるような環境を選択肢として作

っていただくように要望できないか。担当部署に伝えてほしい。 

 

福祉事務所の子育て支援課が担当しているが、東和総合支所の２階の室

内で考えていると聞いている。昨年担当部署が当委員会でも説明している

が、このような声があることは改めて担当部者へ伝える。 

 

体育館の冷暖房は入らないのか。 

 

体育館の空調について、冷房はなく、暖房はある。 

 

暖房はボイラーであるが、壊れる可能性があるため、ジェットヒーター

を使用しながらとなる。 

 

暖房はなくても運動すれば体は温まると思うが、暑さで部活動が中止に

なる中で、冷房がある体育館でしか大会を行わない室内競技もあると聞い

ている。年々気温が高くなり、冷房がない体育館で小学生が熱中症になる

可能性もあるため、改修工事を行うのであれば冷房も検討いただきたい。

新しく建てる米山・南方地域に冷房を設置するのであれば、東和地域にな

いと不満も出る。子供たちの安全も考えて冷房も設置していただきたい。 

 

体育館の冷房に関しては、市内の学校施設全体の問題である。新築する

米山・南方地域は、これから設計に入るので、今の段階で空調については

把握していない。市の学校施設としてどのように考えていくのかというこ

とになる。東和小学校（東和中学校）体育館の改修工事は、バスケットゴ

ール、トイレ、階段、手すり等を小学生用にするものであり、大規模な改

修は行わないことをご理解いただきたい。 

 

他に質問はあるか。 

 

（なし） 

 

 事務局から何かあるか。 

 

 次回の会議の日程について、本日いただいた意見と専門部会の進捗状況
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委員長 

 

 

事務局 

 

 

 

をみながら、事務局で委員長、副委員長と日程調整した上で、通知させて

いただく。 

 

 次回の会議日程については、事務局と調整し、詳細は後日通知すること

とする。議事は以上とする。進行を事務局に戻す。 

 

 以上で、第 10回東和地域開校準備委員会を閉会する。 

 

閉会 午後８時 30分 

 


